Director: Padre Carlos Cabecinhas * Santuário de Nuestra Señora del Rosário de Fátima (Portugal) * Publicación Trimestral * Año 8 * N.º 30 * 2011/08/13

Vicario Apostólico de Trípoli invoca a Nuestra Señora de Fátima

El 13 de mayo, en Trípoli, el Vicario Apostólico de Trípoli imploró a Nuestra Señora de Fátima que ayude a aquel país a liberarse de la "'peste' de las bombas y de todo tipo de violencia".

En declaraciones a la agencia FIDES, órgano de información de la Obras Misioneras Pontificias, D. Giovanni Innocenzo Martinelli subrayó también que "la invocación a Nuestra Señora de Fátima es importante, porque ella es conocida también en el mundo musulmán".

"Hoy (13 de mayo) es la fiesta de Nuestra Señora de Fátima. Que Ella nos ayude a liberarnos de la "peste" de las bombas y de todo tipo de violencia. El Beato Juan Pablo II sufrió la violencia y Nuestra Señora de Fátima lo salvó. Como Pastor, invoco la intercesión de Nuestra Señora de Fátima y de San Francisco para que nuestros líderes se convenzan a emprender el camino de la negociación y de la paz" afirmó a FIDES.

El Vicario Apostólico de Trípoli se declaró preocupado con la situación de aquel país. "Que yo sepa, no existe ninguna tentativa de diálogo. Eso me preocupa, porque se quiere resolver todo con la fuerza. Pero la fuerza nunca trae resultados positivos", dijo.



El Mensaje de Fátima nos centra en lo esencial de la fe cristiana

En su visita al Santuario de Fátima, hace poco más de un año, el Papa Benedicto XVI nos recordó que el Mensaje de Fátima mantiene toda su actualidad: "Está engañado", dijo el Papa, "quien piense que la misión profética de Fátima está concluida".

tor del Boletín "Fátima, Luz y Paz", deseo enviar un saludo amigo a todos los lectores de esta publicación, que llega a los cinco continentes y lleva la devoción a Nuestra Señora de Fátima a todo el mundo. Saludo a los devotos de Nuestra Señora de Fátima que, por medio de este boletín, se



El mensaje de Fátima nos centra en lo esencial de la fe cristiana y ahí reside su misión profética: desafía a la oración, conduce hasta Dios, permite hacer una fuerte experiencia de la presencia de Dios en nuestras vidas por mediación de Nuestra Señora. La fidelidad al mensaje de la Madre de Dios y nuestra Madre es la verdadera prioridad pastoral del Santuario. El itinerario de siete años de la celebración del Centenario, que ya iniciamos y nos conducirá hasta 2017, pretende hacernos tomar consciencia de la gran riqueza y actualidad de este mensaje.

Al asumir la nueva misión que la Iglesia me confía, como Rector de este Santuario, tengo consciencia de la gran responsabilidad que ella significa, pero también del enorme privilegio que es estar al servicio de Nuestra Señora.

En esta primera ocasión en la que escribo como Rector del Santuario y Direcmantienen unidos al Santuario y acompañan su vida con su interés y oración. Saludo igualmente a todas las instituciones, congregaciones religiosas, parroquias y santuarios dedicados a Nuestra Señora de Fátima por el mundo entero.

El Santuario de Fátima continúa siendo visitado por millones de peregrinos que aquí tienen una fuerte experiencia de fe y de encuentro con Dios, a través de María. Pero hay muchos otros devotos que, incluso estando geográficamente lejos, se encuentran unidos a aquellos que aquí peregrinan y que en el Mensaje de Fátima encuentran el alimento para su vida espiritual. Es por todo esto que publicamos el boletín "Fátima, Luz y Paz", deseando que, cada vez más, el sea un hilo de unión entre el Santuario y todos los devotos de Nuestra Señora de Fátima esparcidos por el mundo.

Padre Carlos Cabecinhas, rector

Padre Carlos Cabecinhas, rector del Santuario de Fátima

Imploro para todos los peregrinos auxilio y protección materna



En una celebración realizada en la mañana del 11 de junio en la Iglesia de la Santísima Trinidad, en el Santuario de Fátima, el Padre Carlos Cabecinhas, presbítero de la Diócesis de Leiria-Fátima, de 40 años, tomó posesión como rector del Santuario de Nuestra Señora de Fátima, Portugal. En el mismo momento, el Padre Cristiano Saraiva fue reconocido en el cargo de administrador del Santuario de Fátima.

Después de la toma de posesión, el nuevo rector del Santuario de Fátima se dirigió a la Capilla de las Apariciones donde renovó su consagración personal a Nuestra Señora de Fátima.

En ese momento consagró también al Inmaculado Corazón de María a los sacerdotes, los funcionarios, los voluntarios y otros colaboradores y también a los peregrinos del Santuario.

"El Santuario es vuestro (María) y por eso lo confio a vuestra protección materna. Bendice las actividades y los proyectos que, en fidelidad a la misión de este Santuario, procuraremos realizar y en todo lo que hagamos ayúdanos a ser instrumentos dóciles a la voluntad de Dios, tal como vosotros lo fuisteis. Imploro para todos los peregrinos vuestro auxilio y protección materna y pido para todos las gracias celestes. Que todos los que aquí os buscan puedan sentir la fuerte experiencia de la presencia de Dios en sus vidas", rezó.

En sus primeras palabras después de la toma de posesión, proferidas en la Iglesia de la Santísima Trinidad, y después de un saludo inicial, el rector del Santuario de Fátima destacó "toda su actualidad y frescura", del mensaje de Fátima.

"La fidelidad a este mensaje de la Madre

de Dios y nuestra Madre es la verdadera prioridad pastoral del Santuario. Y el itinerario de siete años de la celebración del Centenario, que ya iniciamos y que nos conducirá hasta 2017, simplemente pretende hacernos redescubrir o tomar conciencia de la gran riqueza del mensaje, de la urgencia en vivirlo y de la necesidad de divulgarlo", dijo.

En sus palabras de saludo se dirigió también a los peregrinos de Fátima: "Los peregrinos son la razón de ser de las iniciativas que dinamizan la vida del Santuario. Todos los que aquí trabajamos pretendemos ser instrumentos al servicio del mensaje de Fátima, instrumentos que permitan que este continúe siendo un lugar de fuerte experiencia de encuentro con Dios, a través de María".

En una línea de continuidad con el proyecto iniciado este año pastoral, el sacerdote recordó la prioridad de la misión del Santuario de Fátima: "Mi Inmaculado Corazón será tu refugio y el camino que te conducirá hasta Dios. Estas palabras de Nuestra Señora fueron la inspiración para todo el itinerario temático de la celebración del Centenario, que tiene como tema general Mi Corazón Inmaculado os conducirá hasta Dios. Este itinerario de siete años constituyó el plano pastoral del Santuario hasta 2017 y es en su concretización y realización donde se encuentra la actual prioridad pastoral del Santuario de Fátima, porque nos centra en lo esencial del mensaje"

La fecha de la entrada en funciones del Padre Cabecinhas como rector sucede el día del aniversario natalicio del beato Francisco Marto, 11 de junio de 1908.

LeopolDina Simões

Beato Juan Pablo II evocado en la peregrinación de Mayo

El 1 de mayo se vivió en el mundo un momento muy especial, en el día en el que el Beato Juan Pablo II subió a los altares. Con todo, en Portugal la gran manifestación de acción de gracias por esta beatificación se realizó el 13 de mayo, en la peregrinación internacional aniversaria, presidida por el Cardenal Sean O'Malley, arzobispo de Boston (EUA).

"Dios no improvisa. Tal como Juan Pablo II, yo también estoy convencido que Nuestra Señora de Fátima intervino el día 13 de mayo de 1981 para salvar la vida de nuestro Papa cuando él fue herido de bala en la plaza de S. Pedro. Su vida fue utilizada de modo que él pudiese ser el instrumento de Dios para derrumbar la Cortina de Hierro y que acabase la opresión política del comunismo en el mundo", afirmó el arzobispo durante la homilía de la misa del día 13.

A los portugueses se unieron miles de peregrinos de otras nacionalidades, en total alrededor de 200.000 participantes en la misa internacional del día 13, oriundos de 29 países.

Cuando era exhibido, en pantallas gigantes, en el recinto de oración, la película "Todo Tuyo, todo nuestro – Beato Juan Pablo II, peregrino y apóstol de Fátima", realizado a propósito por el Santuario para este día, sucedió un fenómeno meteorológico que centró la atención de todos. Durante largos minutos, los peregrinos volvieron los ojos hacia el cielo, donde observaron alrededor del sol una aureola de luz. Fue un momento especial en una peregrinación singular en que por primera vez fue cantado el himno del centenario de las apariciones "Maestra del Anuncio, Profecía del Amor".

"Dejo una parte de mi corazón aquí a los pies de nuestra Madre, totus tuus", escribió D. Sean O'Malley en le Libro de Honor del Santuario de Fátima.



D. Virgilio Antunes, obispo de Coimbra

"Anunciamos Cristo crucificado, sabiduría de Dios"

El 10 de julio, la diócesis portuguesa de Coimbra acogió "con expectativa, entusiasmo y esperanza", a su nuevo obispo, D. Virgilio do Nascimento Antimes

La celebración solemne de entrada, largamente participada, se realizó en la Sé Nueva de Coimbra.

"Es urgente ir al encuentro de los que están adormecidos en su fe, de los que perdieron el sentido de la existencia en virtud de la dureza de las circunstancias en que se encuentran; ir al encuentro de los enfermos, de los inválidos y de los que sufren callados su falta de esperanza; necesitamos ir al encuentro de los pobres, de los desempleados, de los perdidos en los fosos cavados por si mismos o por la sociedad, para llevarles a la comodidad de la confianza en el futuro y el primer auxilio para las necesidades *materiales"*, subrayó D. Virgilio, en la homilía de la eucaristía con la que entró solemnemente en la diócesis de Coimbra.

En su exhortación habló también sobre los jóvenes: "Necesitamos ir a la búsqueda de los jóvenes en los que murió el optimismo propio de la juventud y que ahora miran hacia el futuro con desconfianza. En todas esas personas están las marcas de Cristo crucificado y también en ellas, por la acción de la Iglesia, se puede manifestar la verdadera sabiduría de Dios".

Una semana antes, el 3 de julio, D. Virgilio Antunes había sido ordenado obispo en la Iglesia de la Santísima Trinidad, en el Santuario de Fátima. Cerca de diez mil personas quisieron estar presentes en este importante momento para la Iglesia en Portugal.

"Anunciamos a Cristo crucificado, sabiduría de Dios" es el lema episcopal del nuevo obispo portugués, que lo explica de esta forma: "En un tiempo marcado por la exaltación de todo lo



que es humano y terreno y, al mismo tiempo, de negación de lo transcendente y divino, es necesario elevar a Cristo crucificado, como salvador del género humano. De cara a una humanidad autosuficiente, aparentemente capaz de dominar la vida efimera, pero incapaz de encontrar los caminos de su realización feliz, es necesario proclamar al Dios humilde y siervo, que pone a disposición por la cruz y por la muerte la llave de la vida eterna".

"Significa que el anuncio evangelizador necesita continuar haciéndose a los cuatro vientos, como un lenguaje nuevo y accesible, pero siempre centrada en el acontecimiento fundante de nuestra fe, el misterio pascual de Jesucristo. Significa finalmente que quiero ejercer el ministerio en la Iglesia con alegría proveniente de la gloriosa resurrección de Cristo y con la humildad y espíritu de entrega y servicio provenientes de su pasión", afirmó en el momento final de su ordenación.

Sobre los años en que sirvió al Santuario de Fátima, primero como capellán y después, desde septiembre de 2008, como rector, D. Virgilio Antunes dijo: "Debo decir que fueron muy buenos los años aquí pasados y que fue generosa y amiga vuestra colaboración y ayuda".

El Santuario de Fátima, en la persona de su rector, pide a Dios y a Nuestra Señora que continúe iluminando el trabajo pastoral y la vida de D. Virgilio Antunes.

"La dedicación y espíritu de servicio de D. Virgilio en el Santuario de Fátima constituyen un importante estímulo para todos nosotros. Quiero formular votos de fructuoso trabajo apostólico en la tarea que la Iglesia le confió", afirma el nuevo rector del Santuario de Fátima, Padre Carlos Cabecinhas, a su antecesor.

Hay un mundo de Fátima fuera de Portugal

Con ocasión de su ordenación episcopal, D. Virgilio Antunes, en una entrevista a la radio católica portuguesa Renascença, habló sobre la gran difusión del mensaje de Fátima en el mundo, que puede constatar personalmente en la funciones de capellán y, después, de rector del Santuario de Fátima, donde estuvo al servicio casi seis años.

"Me entregué de corazón a esta misión. Me gustó mucho el trabajo en el Santuario de Fátima, porque es muy diversificado, desde el trabajo interno, de acción pastoral, de las cuestiones administrativas, la relación con las personas, con los peregrinos, con los funcionarios, los voluntarios, pero después hay también otro mundo muy vasto de trabajo que es hacia fuera de las fronteras del Santuario e incluso hacia fuera de las fronteras de nuestro país", afirmó D. Virgilio Antunes.

"La relación con los movimientos, con

los grupos, con las asociaciones, con los santuarios, con los lugares dedicados a Nuestra Señora de Fátima, con todos aquellos que tienen una devoción grande es ese otro mundo, muy bonito, incluso fascinante, porque allí se encuentra, el entusiasmo, la fe, la devoción y el espíritu de entrega. Puedo decir que fue con mucha pasión con la que viví este tiempo al servicio del Santuario de Fátima", expresó también.

Fátima acogió la 25^a peregrinación de la Adoración Nocturna Española

Entre los días 14 y 16 de mayo, Fátima recibió la 25ª peregrinación de la "Adoración Nocturna Española" (ANE). Desde la primera peregrinación las intenciones de oración de este grupo se mantiene: "pedir por vocaciones para el sacerdocio y rezar por los sacerdotes".

Para conmemorar su 25^a peregrinación, la ANE ofreció al Santuario de Fátima una custodia en plata y oro y un mantel boradado de oro para el altar de la Capilla de las Apariciones. A su vez, el Santuario de Fátima ofreció a estos peregrinos un concierto coral, por el grupo Schola Cantorum Pastorinhos de Fátima.

Los cerca de cinco mil peregrinos estuvieron en Fátima acompañados por D. Manuel Ureña Pastor, arzobispo de Zaragoza y asistente nacional ANE, que en breve entrevista a "Fátima, Luz y Paz", habla sobre su propia experiencia de peregrino, de la ANE y de la actualidad del mensaje de Fátima.

¿Con qué sentimiento acompañó a esta gran peregrinación de ANE?

D. Manuel Ureña Pastor - Ya en mayo de 1996, al tiempo de la 10^a peregrinación, siendo Obispo de Alcalá de Henares (Madrid) experimenté una alegría, un gozo íntimo, por estar en Fátima (a donde, por otra parte, voy frecuentemente) acompañando a los adoradores y adoradoras de España. Me pareció entonces un acontecimiento de primer orden y una acogida en el Santuario nada común. Con el sentimiento de revivir aquella experiencia, máxime en este tiempo que vive la santa Iglesia, celebrándose además la peregrinación nº 25, acepté gustoso desplazándome desde Zaragoza a ese lugar que Juan Pablo llamó Altar del Mundo. ¡Claro!. Los adoradores y adoradoras que peregrinaban este año triplicaban en número a los de hace 15 años. Esto motiva, si cabe, más, tan largo desplazamiento al lado de la familia adoradora con la que, frecuentemente, me veo en España.

¿Qué mensaje les ha transmitido?

D. Manuel Ureña Pastor - No podía ser otro que el propio Mensaje de Fátima, apoyándome también en lo que el Santo Padre todavía había recordado pocos meses atrás en su visita a este santo lugar mariano. Si se me permite decirlo así, he dado unos gritos de clamor, insistiendo mucho en que hay que rezar, hay que adorar, hay que amar y hay que trabajar por el Reino. Señalé que el mundo actual no puede estar ausente de Dios. Allí donde apartamos a Dios, ¡nada hallamos!. Pedí que no nos engañásemos, que buscásemos a Dios en todo momento, que todo lo demás mejorará, tendrá su añadidura. La ANE creo, obviamente, que está en esa línea. Pero hemos de ser apóstoles. Naturalmente, este mensaje –señalé- se fragua, se encuentra, se entiende mejor, si lo hacemos, como los últimos Papas lo hicieron, al calor de la Madre de Fátima. He pedido la máxima confianza en la Santísima Trinidad, a través de la Virgen (de mi Virgen bajo la advocación del Pilar, de la Virgen bajo la advocación de Fátima...), de la Madre de todo y todos. Ella nos recuerda insistentemente que hagamos lo que El nos dijo y



dice en todo momento. He revivido y demandado en Fátima que tomemos conciencia clara de que sólo en Dios el mundo hallará solución a lo que decimos problemas de índole social, laboral, política. Ausentes de Dios, se evidencia el vacío en todos los órdenes. Y en Fátima los miles y miles, y cientos de miles a lo largo del año, tienen la fuente de la soluciones. Los adoradores y adoradoras, con su vocación eucarística —el centro está en los sagrarios-, revitalizan en Fátima la forma de satisfacer lo que el mundo necesita.

La Adoración Nocturna realiza lo que es la mayor peregrinación extranjera que acude todos los años a Fátima, pero sabemos que son muchos más los grupos que aquí peregrinan. ¿Cómo siente la devoción del pueblo católico española Nuestra Señora de Fátima?

D. Manuel Ureña Pastor - En España -cabe decir que en el mundo entero— la devoción por este lugar mariano por excelencia se siente de manera extraordinaria. Se

vive Fátima por el singular atractivo que, posiblemente, seguramente, tiene su Mensaje, que es la esencia del Evangelio. Hay, por otro lado, ese refrendo de la presencia de los últimos Pontífices: Pablo VI, Juan Pablo II, Benedicto XVI. Tal frecuente venida a Fátima de los Papas, sus discursos y homilías que tanto nos sirven a todos para apoyar la nueva evangelización, ese evangelizar que apuntaba antes: buscar a Dios; acercarse a Dios; encontrar a Dios. Es necesario a todo el orbe la sencillez de los Videntes de Fátima, la esencia del Mensaje.

Yo, que he estado en varias diócesis como obispo y que soy el arzobispo de un santuario -El Pilar de Zaragoza- de tanto rango histórico, constato frecuentemente el fuerte atractivo de Fátima, cuya pastoral del Santuario felicito expresamente, gozándome con los organizadores de esta magna peregrinación, que Fátima sea un esencial punto de mira en sus vidas. Yo, como ellos, imitando lo que decía el ya Beato Juan Pablo II "voy todos los días a Fátima".

Capilla de los Beatos de Fátima recibió esculturas de los videntes

El 8 de julio, tuvo lugar en la Capilla de las Hermanas Carmelitas Descalzas de Fátima, en Portugal, la bendición de la Imágenes de los bienaventurados Francisco y Jacinta, seguida de una eucaristía presidida por el obispo de Leiria-Fátima, D. Antonio Marto, acompañado por los señores obispos D. Augusto César y D. Virgilio Antunes, y en la que concelebraron otros sacerdotes, entre los cuales estaba el rector del Santuario de Fátima y el provincial de los Carmelitas Descalzos.

Esta capilla fue dedicada el día 20 de febrero de 2008, Fiesta Litúrgica de los Bienaventurados Francisco y Jacinta, por D. Antonio Marto, pasando a ser la primera capilla de la diócesis de Leiria-Fátima dedicada a los Pastorcitos, y el segundo templo en Portugal con esta invocación.

Es una capilla querida del nostálgico Papa Juan Pablo II. La primera Piedra vino del Muro del Año Santo de 1975, de la Basílica de Santa María Mayor, en Roma, y el Pergamino de la Bendición está firmado por el propio puño del Santo Padre, el 16 de octubre de 2003, poco más de un año antes de su fallecimiento.

Con todo, desde la fecha de inauguración hasta ahora, no estaba aún terminada la idea de cómo se daría forma a las imágenes de Francisco y de Jacinta en el presbiterio. Surgió entonces la idea, un poco original, de colocar sus imágenes, en piedra, en tamaño real, no en un espacio elevado, si no al nivel de las personas, en una actitud orante, al lado del sagrario, donde tanto Jacinta como Francisco pasaron largas horas en adoración al "Jesús escondido".

Pensamos inmediatamente en las imágenes de Loca do Cabeço, obra de la escultora María Amélia Carvalheira, que representan a los Pastorcitos en una bellísima actitud de adoración e interioridad. La piedra escogida fue el "Creme Fátima", una piedra calcárea de nuestra región, que da una autenticidad y un tono mate muy bonito a las esculturas.

Cuando la H^a Angela de Fátima Coelho, vicepostuladora de la Causa de Canonización de los Pastorcitos, supo de esta iniciativa, quiso financiar por completo el proyecto,

pues es muy grande el amor y la devoción que une a los Pastorcitos, tal como ya sucedía con su antecesor Padre Luís Kondor, que no podemos dejar de mencionar en este artículo, por lo mucho que siempre nos ayudó y por la gran alegría que fue para él la edificación de esta capilla en Fátima. Nuestra más sentida gratitud a la Ha Ángela y a la Postulación por esta iniciativa tan amiga.



Tenemos ahora la responsabilidad de "mantener encendidas estos dos candiles", como dijo la Hª Ángela, con nuestra oración y nuestro sacrificio, para que la luz de los Pastorcitos continúe brillando en el mundo y atraiga la humanidad para Dios.

> Hermanas Carmelitas Descalzas de Fátima, Portugal

Actualidad del Mensaje de Fátima en congreso

Ya con los ojos puestos en las celebraciones del centenario de las apariciones de Nuestra Señora, el Apostolado Mundial de Fátima reunió en su sede internacional "Domus Pacis", en Fátima, del 24 al 30 de marzo, a un centenar y medio de per-

sonas, entre ellas doce sacerdotes, llegadas de Estados Unidos, Brasil, Ghana, Nigeria, Filipinas e Irlanda, para profundizar la actualidad del mensaje mariano.

El encuentro, titulado "Fátima, más actual hoy que nunca", contó con la presencia de varias personalidades, entre ellas D. Antonio Marto, obispo de la diócesis de Leiria-Fátima, P. Virgilio Antunes, rector del Santuario y entretanto nombrado obispo de Coimbra; Mons. Luciano Guerra, antiguo rector, la Hermana

Angela Coelho, vice-postuladora para la canonización de los Beatos Francisco y Jacinta Marto, el P. Andrew Apostoli, autor del reciente libro "Fatima for today" y familiares de los tres pastorcitos.



Cada uno de ellos, a través de las conferencias y de los testimonios, imprimió al encuentro una dinámica rica en contenido y actual en su aplicación práctica.

El programa incluyó la visita a los lugares de las apariciones, varios momen-

tos de oración en el Santuario de Fátima, visión de películas y documentales seguidos de discusiones y sesiones específicas de formación sobre la difusión del mensaje de paz y de esperanza, que resuena desde Fátima hacia el mundo.

Los participantes salieron de este encuentro más ilustrados y fuertemente animados para responder con generosidad a las llamadas de oración, conversión y reparación hechos por la Santísima Virgen.

República Democrática de Congo

Celebración del día 13 de mayo en Kolwezi



En la diócesis de Kolwezi, en la República Democrática de Congo, se instauró desde hace algunos años la devoción popular a Nuestra Señora de Fátima. El día 13 de cada mes, los cristianos se dirigen hacia un lugar llamado "Domaine Marial" (Propiedad de María) situado en una colina que domina la ciudad del lado del sur. En ese lugar, entre las 16:00 y las 18:00, rezan el rosario y participan en la Misa celebrada en honor de la Virgen de Fátima. Tres veces al año, los días 13 de mayo, 15 de agosto y 13 de octubre, es organizada una gran peregrinación por los fieles que salen en procesión desde el atrio de la catedral hasta el "Domaine Marial". En este recorrido de alrededor de 4 Km. la imagen florida de Nuestra Señora de Fátima va al frente del cortejo.

Como este año el día 13 de mayo cayó en día de semana, la Conmemoración de la primera aparición de Fátima fue ce-

lebrada el domingo, 15 de mayo de 2011. Más de 5.000 personas formaron parte en la gran procesión y en la Misa solemne presidida por el Señor D. Nestor Ngoy Katahwa, Obispo de Kolwezi. El tema del día fue el Mensaje de conversión y de petición de paz, recomendado por Nuestra Señora el día 13 de mayo de 1917 a los tres pastorcitos de Fátima. Este mensaje fue puesto en unión con la situación actual del país en el que sus habitantes se preparan para la elección presidencial y legislativas. El Ordinario del lugar no dejó de recordar que el día 13 de mayo también tiene un gran significado para la ciudad de Kolwezi que, en 1978, conoció ese día una guerra atroz en la cual intervino la Legión Extranjera del ejército francés.

El Obispo de Kolwezi es también Director Espiritual Nacional del Apostolado Mundial de Fátima y el Responsable Nacional del Movimiento Sacerdotal Mariano en la República Democrática del Congo.

Casa Episcopal de Kolwezi



África del Sur

Ciudad del Cabo venera a Nuestra Señora de Fátima



La Catedral de Nuestra Señora de la Fuga hacia Egipto, en Ciudad del Cabo, en África del Sur, acoge una capilla dedicada a Nuestra Señora de Fátima.

La imagen allí venerada, con la representación de la Virgen Peregrina de Fátima, fue ofrecida a la catedral en 1980, en el contexto de una visita de la Imagen Peregrina de Fátima a aquel país.

En esta catedral, localizada en la segunda mayor ciudad de África del Sur, a Nuestra Señora, en un altar siempre cuidado por los devotos, le dejan varios símbolos de devoción, como velas y flores.

Es también un lugar donde son colocados a los pies de Nuestra Señora, por un breve momento, pasaportes u otras tarjetas de identificación de portugueses o de otros pueblos allí emigrantes, de naturales de la región y de refugiados de varias zonas de África. Gestos devocionales que simbolizan la entrega a Nuestra Señora, a quien se agradecen gracias recibidas o a quien es rogada la protección y ayuda.

Santuario «Nuestra Señora de Fátima» en Portogruaro



El Santuario de Nuestra Señora de Fátima en Portogruaro (Venecia), en Italia, está en manos de los padres menores Capuchinos de la provincia de Venecia y fue consagrado solemnemente el día 13 de mayo de 1954, por el obispo de la diócesis de Concordia-Pordenone, D. Vittorio De Zanche.

La realización de esta obra se debe principalmente a su predecesor, D. Vittorio Alessi que, varias veces, pidió a los superiores de los Capuchinos abrir un convento en su diócesis, más concretamente en Portogruaro.

En 1945, llegó a este lugar un padre capuchino natural de esta misma ciudad, el P. Davide, encargado por el superior provincial de los Capuchinos de Venecia, de escoger un lugar para construir un pequeño convento. Fue escogido un terreno de los alrededores de la ciudad y el conde Gaetano Marzotto, gran benefactor de los Capuchinos, hizo la donación. En 1947 fue construida una casa pequeña y simple, en madera, por el P. Gaetano Grotto da Thiene, quien encontró muchos colaboradores voluntarios y generosos entre los habitantes de la región. El conjunto comprendía una capilla y una casa provisional.

Al final de 1949 comenzó la construcción de un modesto convento para los religiosos, que fue visitado y bendecido por D. Alessi al final de 1950.

Las fundaciones de la iglesia, que sería dedicada a Nuestra Señora de Fátima, fueron iniciadas el día 12 de septiembre de 1951, fiesta del Nombre de María, bajo el proyecto del arquitecto Giuseppe Scarpa. El Santuario fue concluido al final del año siguiente e inaugurado el día 25 de diciembre de 1952, solemnidad

de la Navidad. Por fin, la solemne consagración fue hecha el día 13 de mayo de 1954, durante la cual D. De Zanche expresó un deseo: "Que este Santuario se convierta en un lugar de luz y comodidad para muchas almas y que esta iglesia irradie mucha luz para Portogruaro".

Durante muchos años, la fiesta principal fue celebrada, con solemnidad y mucha participación de fieles, el día 8 de septiembre y era considerada fiesta de la ciudad. Hace algunos años, pasó a ser celebrada el día 13 de mayo, fiesta de "Nuestra Señora de Fátima".

En 1999, el convento que se encuentra al lado del Santuario fue escogido como sede del "Centro de evangelización" de los Padres Capuchinos de Venecia y Friuli-Venecia Giulia.

En 2002, con la restauración de la parte antigua del convento, fue creado el "Centro Franciscano de Espiritualidad San Damián".

En 2007, con ocasión del 90° aniversario de las apariciones de la Virgen a los tres pastorcitos de Fátima, el interior del Santuario fue restaurado y enriquecido con espléndidos frescos inspirados en las apariciones de Fátima, de la autoría del sacerdote pintor maltés Nathanael Theuma.

Frade Gianantonio Campagnolo, rector del Santuario de Portogruaro



Las noticias de este boletín pueden ser publicadas libremente. Deben ser identificados la fuente y, si fuera el caso, el autor.

Fátima – Luz y Paz

Director: Padre Carlos Cabecinhas Propriedad, Ediccion y Redacción: Santuário de Nossa Senhora do Rosário de Fátima Contribuyente n.º 500 746 699

Residencia: Santuário de Fátima—Apartado 31 – 2496-908 FÁTIMA (Portugal) * Telf.: +351.249.539.600 * Fax: +351.249.539.668

* E.mail: ccs@fatima.pt – www.fatima.pt

Impressión: Gráfica Almondina Residencia: Torres Novas Depósito Legal: 210 650/04 Registo: ICS 124521 ISSN: 1647-2438 FÁTIMA LUZ Y PAZ – RENOVACIÓN / NUEVAS SUSCRIPCIONES

SUSCRIPCIÓN GRATUITA ANUAL = 4 NÚMEROS

Envíe su pedido de suscripción a: assinaturas@fatima.pt

Señale el idioma en el que pretende recibir la edición:

Alemán□, Español□, Francés□, Inglés□, Italiano□, Polaco□, Portugués□

Para envío de donativos para apoyar esta publicación:

Transferencia Bancaria Nacional (Millennium BCP) NIB: 0033 0000 50032983248 05 Transferencia Bancaria Internacional IBAN: PT50 0033 0000 5003 2983 2480 5 BIC/SWIFT: BCOMPTPL / Cheque o Vale Postal: (Fátima, Luz y Paz) Santuario de Nossa

Senhora de Fátima, Apartado 31, 2496 908 Fátima Portugal

¡Ayúdenos a divulgar el Mensaje de Nuestra Señora a través de "Fátima, Luz y Paz"!

Réplica de la Capilla de las Apariciones inaugurada en Río de Janeiro

El día 28 de mayo fue inaugurada, en el Recreio dos Bandeirantes, en Río de Janeiro, una réplica de la Capilla de las Apariciones, exactamente con las mismas medidas de la Capilla original, del Santuario de Fátima.

La celebración fue presidida por D. Orani João Tempesta, Arzobispo de Río de Janeiro. Entre los presentes, estaban el Obispo de Leiria-Fátima, D. Antonio Marto, el Rector del Santuario de Fátima y Obispo electo de Coimbra, D. Virgilio Antunes, más de una decena de padres, diáconos, religiosos, seminaristas, autoridades y mucho pueblo, alrededor de más de 3 mil fieles. La celebración fue acompañada por

muchos miles de personas a través de los medios de comunicación social de Brasil.

En su homilía, D. Orani trazó la misión de este nuevo santuario: "Este lugar, que ahora inauguramos, debe convertirse para toda nuestra Iglesia, en toda nuestra ciudad y región, un lugar que manifieste



La Imagen de Nuestra Señora allí venerada fue bendecida en el Santuario de Fátima en Portugal, el 13 de mayo de 2011.

aquello que justamente ocurre en Fátima, Portugal. Que este lugar ahora surgido en nuestra ciudad sea para nuestro país y para nuestro mundo, para América Latina, de manera especial, un lugar que pueda ser también una luz, que ilumine y lleve a las personas al encuentro con el Señor y a retomar sus vidas de cristianos, de pueblo de Dios".

Momento álgido de la celebración, con muchos aplausos y algunas lágrimas, fue la entronización de la imagen, de Nuestra Señora de Fátima, por D. Antonio Marto.

El Obispo de Leiria-Fátima hizo votos para que esta obra crezca, florezca y se convierta en un gran centro de peregrinación, "como un oasis espiritual donde las personas puedan venir y refrescar su fe, revitalizar su vida espiritual y regenerar también la vida social, escuchando y dejando contagiarse por el amor materno de María".

La iniciativa de este proyecto fue de la Asociación Archidiocesana "Tarde con María", presidida por Berthaldo Soares. El primer rector del nuevo Santuario de Fátima es el Cón. José Gomes. Ambos prometieron total fidelidad al mensaje de Fátima y a la jerarquía de la Iglesia.

António Valinho

Imagen Peregrina visitó el Hospital de Ragusa (Italia)

"Ragusa — La Imagen Peregrina de Nuestra Señora proveniente del Santuario de Fátima llegará el domingo 29 de mayo, a las 17:00, a la plaza del Hospital Civil de Ragusa, donde quedará en el servicio para la pastoral de la salud, en la capilla de este hospital, hasta el día 5 de junio".

Venía así anunciada en un periódico local la llegada de la Imagen Peregrina de Nuestra Señora de Fátima que, por tercera vez en los últimos años, visitó el Hospital de Ragusa, en Sicilia, Italia, una visita pedida y organizada por el capellán hospitalario, el Padre Giorgio Occhipinti. Los enfermos de este hospital vivieron con esta visita días de paraíso. Olvidaron sus dolores o, tal vez mejor, con su fe, se sintieron próximos a la dulce Nuestra Señora que los visitó y recibieron de Ella la fuerza para ofrecer, como Ella misma pidió a los Pastorcitos de Fátima, sus sacrificios por la conversión de todos nosotros pecadores.

Después de una semana por estas tierras, donde se vivieron momentos de intensa devoción, la imagen de Nuestra Señora Peregrina dejó Ragusa. Se dirigió a Palermo, para después seguir hacia Calabria y, al final de su peregrinación, regresar al santuario mariano de Fátima.

En la despedida de la imagen en Ragusa, estuvieron varios responsables civiles, como el alcalde Nello Dipasquale y el asesor Michele Tasca. Antes del saludo final, el P. Giorgio Occhipinti habló sobre el profundo significado de este acontecimiento religioso y lo que representa Fátima para cada peregrino.

"Visitar Fátima —dijo el P. Giorgio- es una emoción única que cada cristiano debería experimentar por lo menos una vez en la vida. Es un lugar donde la espiritualidad se toca con las manos, donde los peregrinos recorren de rodillas con tanta devoción los 150 metros de la plaza, para llegar a los pies de Nuestra Señora".

"Estoy feliz por acoger, también este año, a la Imagen Peregrina de Fátima. Hicimos nuestro el tema propuesto este año por el Santuario de Fátima: Santísima Trinidad, os adoro profundamente. En el creyente, esta actitud es el reconocimiento de la transcendencia de Dios, es la aceptación de su misterio y el deseo de honrarlo y glorificarlo profundamente", dijo el sacerdote.

El programa fue, como siempre, muy rico, y fue previo a otros encuentros, además de aquellos con los enfermos del hospital: encuentros con las asociaciones de voluntariado, con médicos y otros profesionales de salud, en capillas, plazas y en la Catedral, siempre con gran presencia de muchas personas, además de aquellas directamente invitadas por las propias instituciones.



Fueron igualmente organizados encuentros con niños. El encuentro con la comunidad de Santa Croce Camerina fue muy participado y acogido por una banda musical.

Siempre en presencia de la imagen, fue celebrada una santa Misa, en le departamento de Oncología María Paternó Arezzo, después la imagen pasó por Chiaramonte Gulfi, precisamente por el Santuario María Santísima de Gulfi, donde se realizó un retiro espiritual para médicos, profesionales de la salud y voluntarios.

El domingo 5 de junio, por la mañana, se celebró la eucaristía conclusiva de la peregrinación; de tarde, la bendición de los enfermos y de los niños y, después, la Consagración al Inmaculado Corazón de María. Al final, el Adeus a Nuestra Señora.